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近日，人力资源社会保障部、财政
部、国家卫生计生委、国家中医药管理
局印发《关于开展公立医院薪酬制度
改革试点工作的指导意见》，要求完善
公立医院薪酬制度，调动医务人员的
积极性、主动性、创造性。提高医生收
入是否会导致医疗费用上涨？破除

“以药养医”如何保障提高医生收入？
记者采访了多位业内专家。

提高医生收入是否会
导致医疗费用上涨？

根据指导意见，上海、江苏、浙
江、安徽、福建、湖南、重庆、四川、陕
西、青海、宁夏等11个综合医改试点
省份各选择3个市（州、区），除西藏
外的其他省份各选择1个公立医院
综合改革试点城市进行试点。

记者了解到，目前，上海、湖南、
四川等地已经出台相应的改革措施，
提高诊疗费用，鼓励多劳多得，一些
医院的医生收入有所提高。

上海市发改委最近发布《关于调
整本市部分医疗服务价格的通知》，自
2月15日起适当调整门诊诊查费等部
分医疗服务价格。记者从一些医疗机
构获悉，新的收费标准已经开始实
行。例如，长征医院将普通门诊挂号
费从每次18元提升为22元，副主任医
师专家门诊挂号费从24元提升为30
元，主任医师从31元提升为38元。

曾其毅认为，打破“大锅饭”，多
劳多得，提高劳务技术报酬势在必
行。但是提高到什么程度，成本由医

院、个人、医保基金等如何合理分担，
需要认真研究。

提高医生收入是否意味着医疗
费用上涨？采访了解到，一些地方在
薪酬改革实践中，并未增加患者的医
疗自付支出。数据显示，2015年，成
都市新都区第二人民医院医务人员
平均工资较2012年增加13%；而该
院的“药占比”较2012年下降6.87%；
抗菌药物采购价格平均下降56%，共
实现药品让利1527万元；门诊、住院
患者次均费用分别为 131.17 元、
5557.89元，均低于成都市区级公立
医院平均水平。

一些地方将医疗费用调整纳入
医保报销范围，避免增加患者负担。
针对儿科医生收入低的情况，广东于
2017年上半年全面提高6岁以下儿
童相关医疗服务项目价格，加收幅度
不超过30%。广东省卫生计生委副
主任黄飞表示，加价的项目包括公立
医院为6岁及以下儿童提供的临床
诊断、一般治疗操作和临床手术治疗
等基本医疗服务项目。调整后的医
疗费用按规定纳入医保报销范围。

破除“以药养医”
如何保障提高医生收入？

指导意见明确，严禁向科室和医
务人员下达创收指标，医务人员个人
薪酬不得与药品、卫生材料、检查、化
验等业务收入挂钩。

四川省人民医院泌尿外科主任
医师王东说：“不以开大处方、大检查

作为医生收入的指标，通过绩效考核
和分配制度，鼓励外科医生做大而难
的手术、内科医生通过诊断攻克疑难
杂症，才能真正体现出医生的价值。”

上海市卫生计生委医改办相关
人士表示，薪酬改革是医改的关键环
节。上海正在完善市级医院医务人
员绩效工资方案，通过薪酬制度改革
防止医疗行为的扭曲。

破除“以药养医”机制后，医院的
收入缺口将如何补偿？记者在广东
等地采访了解到，公立医院因取消药
品加成减少的合理收入，将按照调整
医疗服务价格补偿80%、财政专项补
偿10%、医院自我消化10%的原则进
行补偿。

湖南省儿童医院副院长李爱勤
说，由于“药改”涉及多方利益调整，
牵一发而动全身，必须坚持医保、医
疗、医药“三医联动”，才能避免“单兵
突进、顾此失彼”的尴尬。

一些公立医院反映，药改后收入
锐降，可能影响医生待遇。李爱勤
说，实施药品“零差价”后，医院药品
收入下降，部分医院政府补贴未到
位，需要拿钱出来“贴补”医院药品

“零差价”后损失的收入，要提高医生
待遇有困难。

湖南省人民医院副院长向华建
议，建立并完善财政投入的长效机
制，提高医务人员待遇，规范医务人
员行为，提高公立医院支出中薪酬支
出所占比重，保障医务人员的工资待
遇。 据新华社电

聚焦公立医院薪酬制度改革三大焦点

提高医生收入会导致医疗费上涨？
■神州大地

辽宁舰总设计师：
我水面舰艇技术
与世界强国同列

本报讯 记者 刘昕璐“为适应
国家防卫需求，近几年我国水面舰艇
装备发展非常快速，可以说我们国家
新型水面舰艇取得了跨越式的提升，
在国际上属于先进。通过这几年的
努力，我们国家水面舰船研制水平和
研制能力已经进入世界先进行列。
这样就为我们国家海军执行远海防
卫作战提供了有力的保障。”谈及我
国水面舰船技术的进展，中国舰船研
究设计中心研究员、中国工程院院士
朱英富在出席上海的一场学术报告
中自豪地说了这番话。

2月17、18日，由高新船舶与深
海开发装备协同创新中心主办的首
届“高新船舶与深海开发装备”创新
论坛在上海交大举行。朱英富长期
从事我国大型水面舰船设计，是中国
第一艘航空母舰“辽宁”舰总设计师。

朱英富在论坛上说，近年来，我
国水面舰艇的设计思想与设计理念
始终瞄准国际前沿，吨位不断增长，远
洋航行环境进一步优化，舰船的信息
感知能力、火力武备精准度、隐身技术
等显著提高，在技术和能力体系上已
经与世界海军强国站在了同一梯队。


